



## Pekín publica un informe sobre ‘La hegemonía de EEUU y sus peligros’

### Description

El Ministerio de Exteriores de China publicó un informe titulado “La hegemonía estadounidense y sus peligros’. El texto pretende exponer el abuso de la hegemonía de Washington en los ámbitos político, militar, económico, financiero, tecnológico y cultural, y atraer una mayor atención internacional a los peligros que esto supone para el mundo.

El documento comienza señalando cómo, tras convertirse en el país más poderoso del mundo luego de dos guerras mundiales y la Guerra Fría, Estados Unidos ha actuado con mayor audacia para interferir en los asuntos internos de otros Estados. Además de perseguir, mantener y abusar de la hegemonía, promover la subversión y la infiltración, y hacer la guerra deliberadamente. Washington también “ha actuado de forma perjudicial para la comunidad internacional”.

### La neodoctrina Monroe a nivel internacional con “intervenciones en otros países”

En el informe, se afirma que Estados Unidos lleva mucho tiempo intentando configurar el orden mundial de acuerdo con sus propios valores y sistema político en nombre de la promoción de la democracia y los derechos humanos.

“Hay muchos casos de injerencia de Estados Unidos en los asuntos internos de otros países. En nombre de la promoción de la democracia, Estados Unidos practicó la neodoctrina Monroe en América Latina, instigó revoluciones de colores en Eurasia y organizó la Primavera Árabe en Asia Occidental y el Norte de África”, señala el informe.

En 1823, Washington proclamó la doctrina Monroe. Aunque anunciaba “América para los americanos”, lo que realmente quería era una “América para Estados Unidos”, señala el documento.

Desde entonces, las políticas de los sucesivos gobiernos estadounidenses hacia América Latina y el Caribe han estado plagadas de injerencias políticas, intervenciones militares y subversión de regímenes.

“Desde los 61 años de hostilidad y bloqueo contra Cuba hasta el derrocamiento del Gobierno de Allende en Chile, la política estadounidense en la región se ha basado en un principio, los que se someten prosperarán; los que se resisten perecerán”, indica el texto.

### Hegemonía militar y el “el uso insensato de la fuerza”

La hegemonía militar estadounidense “ha provocado tragedias humanitarias”. Así, desde el 2001, las guerras y operaciones militares lanzadas por Washington en nombre de la lucha antiterrorista se han cobrado más de 900.000 vidas, entre ellas unas 335.000 de civiles, millones más de heridos y decenas de millones más de desplazados. Por ejemplo, la guerra de Irak de 2003 se cobró la vida de entre 200.000 y 250.000 civiles, más de 16.000 de ellos

asesinados directamente por el Ejército estadounidense, y dejó sin hogar a más de un millón de personas.

El país norteamericano también utilizó terribles métodos de guerra durante las guerras en Corea, Vietnam, Kosovo, Afganistán e Irak.

### **La hegemonía económica es un “saqueo y explotación”**

La hegemonía del dólar estadounidense es una fuente importante de inestabilidad e incertidumbre en la economía mundial. Durante la pandemia del COVID-19, Estados Unidos abusó de su hegemonía financiera global e inyectó billones de dólares en el mercado mundial, haciendo pagar el precio a otros países, especialmente a las economías emergentes.

Washington usa su hegemonía económica y financiera como un arma geopolítica, indican desde Pekín. Las estadísticas muestran que las sanciones estadounidenses contra entidades extranjeras han aumentado un 933% desde 2000 hasta 2021. Solo la Administración del presidente Trump llegó a imponer más de 3.900 sanciones, lo que supone tres sanciones al día. En general, EEUU ha impuesto o impone sanciones económicas a casi 40 países de todo el mundo, entre ellos Cuba, China, Rusia, Corea del Norte, Irán y Venezuela, lo que afecta a casi la mitad de la población mundial.

Fuente: [SPUTNIK](#)

#### **Date Created**

Febrero 2023